

## Das besondere Rosenheim Café



### Worum geht es?

Das **Rosenheim-Café** ist ein Ort, an dem mehr zusammenkommt als Kaffee und Kuchen: Es verbindet Generationen, Lebenswelten und Ideen. Bewohner:innen, Angehörige und Mitarbeitende gestalten gemeinsam einen Raum, der mehr ist als ein klassisches Kaffeehaus – **ein Ort der Begegnung, Kreativität und Teilhabe.**

Das Café bildet den **Dreh- und Angelpunkt** für vielfältige Projekte, die einander ergänzen – und zusammen etwas ganz Besonderes entstehen lassen.

### Warum ist das wichtig?

Gerade in Pflegeeinrichtungen ist es oft der Alltag, der sich eintönig anfühlt. Ein Raum wie dieses besondere Café durchbricht diese Routinen – indem er **Sinn und Lebendigkeit** in den Mittelpunkt stellt.

Hier geht es nicht nur um Versorgung, sondern um Verbindung: Bewohner:innen werden aktiv einbezogen, Angehörige können sich einbringen, Mitarbeitende erleben bereichsübergreifende Zusammenarbeit.

Das fördert Selbstwirksamkeit, Kreativität, Zugehörigkeit – und schafft ein Klima, in dem jede:r etwas beitragen kann.



### Wie kann das umgesetzt werden?

- Das klassische Café als vertrauter, ruhiger Treffpunkt – mit barrierefreier Einrichtung.
- „Omas Kucheneck“: liebevoll eingerichteter Bereich mit Kuchen nach Familienrezepten der Bewohner:innen.
- Gesunde Ecke mit Snacks & Getränken
- Kreative Raumgestaltung durch Bewohner:innen
- Kinderecke: Wir bringen Familien und Generationen zusammen.
- Verbindung zu Therapiegarten, um auch draußen aktiv zu sein.
- Kleine Haushalts-Trainingsinseln mit Küchenzeile – für Alltagstraining
- Raum für Veranstaltungen oder kleine Feiern im Café
- Rosenheim-Markt mit Produkten